

“C'est également un bon officier qui a les lumières convenables pour exécuter mes ordres à Québec, pendant mon absence.”¹⁶

C'est M. de Ramezay qui fut nommé.

Le 17 mars 1756, M. d'Ailleboust était promu lieutenant de roi à Montréal.

M. d'Ailleboust avait demandé le gouvernement des Trois-Rivières vacant par l'avancement de M. Rigaud de Vaudreuil au gouvernement de Montréal, mais le marquis de Vaudreuil, gouverneur de la Nouvelle-France, fit pencher la balance en faveur du chevalier de Longueuil. Le ministre blâma ensuite M. de Vaudreuil pour avoir recommandé M. de Longueuil de préférence à M. d'Ailleboust. Il estimait les services de ce dernier supérieurs à ceux de M. de Longueuil.

M. l'abbé Daniel, sans donner de date précise, fait mourir M. d'Ailleboust en 1759. M. d'Ailleboust décéda à Rochefort, le 13 octobre 1761.¹⁷

¹⁶ *Idem*, vol. D²-49-2, p. 424.

¹⁷ Nous devons une bonne partie de nos notes sur M. d'Ailleboust, à l'obligeance de M. Placide Gaudet. La date de la mort de M. d'Ailleboust nous a été fournie par M. Aegidius Fauteux.

(À SUIVRE)

Pierre-Georges ROY.
